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Сейчас квоты на вылов рыбы 
распределяются небольшими 
порциями. Это дает возмож-
ность получить квоту разным 
рыболовецким компаниям (су-
дам, заводам и т.д.), включая 
малые и средние. Правитель-
ство хочет укрупнить лоты. Тем 
самым оно просто выбьет с 
рынка малые компании. Пото-
му что, чтобы быть участником 
аукциона, нужно взять на себя 
инвестиционные условия, кото-

рые непосильны для большей 
части участников рынка.

Если законопроект о рыбе 
будет принят в том виде, в ко-
тором внесен в Госдуму, то 
большинство малых и сред-
них предприятий на Севере и 
Дальнем Востоке закроются. 
Опустеют целые рыбацкие по-
селки, возникнет социальная 
напряженность. Пострадают 
десятки тысяч людей.

Депутаты от СПРАВЕДЛИ-

ВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
категорически не согласны и 
готовят поправки к законопро-
екту.

Как рассказал руководитель 
фракции «СР» в Архангельском 
областном Собрании депута-
тов Олег ЧЕРНЕНКО, рыбная от-
расль играет одну из ключевых 
ролей в экономике Поморья.

На Архангельскую область 
приходится более 20% общего 
объёма уловов рыбы Северно-
го бассейна и 3% к общерос-
сийскому показателю. Квоты 
на добычу водных биоресурсов 
осваиваются ежегодно пол-
ностью. На рыбном промысле 
задействовано более 180 ор-
ганизаций различной формы 
собственности, в которых тру-
дятся около 1,4 тысячи работ-
ников.

– Если данный законопроект 
будет принят, в скором време-
ни все малые и средние ком-
пании могут обанкротиться, 
а крупные игроки, забравшие 
все квоты, монополизируют 
рынок и поднимут цены, – от-
метил Олег Черненко. – В итоге 
за всё снова заплатят гражда-
не. Рыба и сейчас стоит очень 
дорого, а будет вообще недо-
ступна для большинства поку-
пателей Поморья.

В ГОСДУМУ ВНЕСЕН ЗАКОНОПРОЕКТ
О ВТОРОМ ЭТАПЕ РАСПРЕДЕЛЕНИЯ
РЫБНЫХ ИНВЕСТКВОТ

В начале 2022 года был при-
нят федеральный закон, соглас-
но которому Правительство в 
течение календарного года мо-
жет проводить дополнительную 
индексацию пенсий. В нынеш-
нем году пенсионеры получи-
ли 10-процентную прибавку в 
июне. Какой она будет в 2023-м, 
неизвестно, так как коэффици-

ент дополнительной индекса-
ции каждый раз будет опреде-
ляться отдельно.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ считает необхо-
димым:

– Обязать Правительство в те-
чение календарного года прово-
дить дополнительную индекса-

цию социальных пенсий и пенсий 
военнослужащих и рассчитывать 
ее по следующей формуле: пока-
затель индекса потребительских 
цен за предыдущий год + 1%. За-
конопроект по данному вопросу 
сегодня направлен на отзыв в 
Правительство России.

– Отменить пенсионную ре-
форму. Повышение пенсионно-
го возраста в России является 
большой ошибкой. Это наша 
принципиальная позиция и мы 
будем добиваться решения 
этого вопроса.

– Начать проводить индекса-
цию пенсий работающих пенси-
онеров. На фоне СВО их роль на 
рынке труда многократно воз-
росла, и дальнейший отказ от 

ПРЕДЛАГАЕМ ВВЕСТИ ЕЖЕГОДНУЮ ДОПОЛНИТЕЛЬНУЮ
ИНДЕКСАЦИЮ ПЕНСИЙ ПО ФОРМУЛЕ:
«ИНДЕКС ПОТРЕБИТЕЛЬСКИХ ЦЕН ЗА ПРЕДЫДУЩИЙ ГОД + 1%»

МЕДИЦИНСКАЯ НЕДОСТУПНОСТЬ

15 ноября фракция «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» в Государственной 
Думе провела заседание кругло-
го стола на тему: «О реализа-
ции государственной полити-
ки в сфере охраны здоровья, 
федерального проекта «Мо-
дернизация первичного звена 
здравоохранения Российской 
Федерации» и мерах по повы-
шению устойчивости системы 
здравоохранения к новым вы-
зовам».

Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ, руководитель 
партийной фракции в Госду-
ме Сергей Миронов подчер-
кнул, что подобные заседания 
и обсуждение проблем – это 
большое подспорье в подго-
товке вопросов и предложений 
к правительственному часу с 
Министром здравоохранения 
Михаилом Мурашко.

«Я бы выделил основную 
группу проблем. Это катастро-
фическое недофинансирова-
ние отрасли и как следствие 
– та самая оптимизация, кото-
рая идет, несмотря на уроки, 
которые были даны в период 
пандемии. Увеличивается не-
хватка участковых врачей, вра-
чей-терапевтов, педиатров, 
узких специалистов, нехватка 
медицинских учреждений в 
нескольких десятках тысяч на-
селенных пунктов РФ», – кон-
статировал он, добавив, что за 
последние 10 лет количество 
людей, которые обратились в 
коммерческие клиники за по-
мощью, выросло в три раза.

С мнением парламента-
рия согласен председатель 
Совета регионального отде-

ления СЗРП в Поморье Олег 
ЧЕРНЕНКО.

В этом году в адрес депута-
тов от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ неодно-
кратно обращались жители Ар-
хангельской области с жалоба-
ми на проблемы с получением 
медицинской помощи. Так, в 
июне коллективно обратились 
жители города Шенкурска и 
близлежащих муниципальных 
образований Шенкурского 
района с просьбой о помощи 
в решении проблемы нехват-
ки медицинского персонала в 
центральной районной больни-
це. Попасть на прием к специ-
алистам терапевтического 
и хирургического отделений 
пациентам не удавалось как 
в центральной поликлинике, 
так и в фельдшерских пунктах 
Усть-Паденьги и Шелашского 
поселка. В сентябре «крик о 
помощи» в связи с отсутствием 
должного медобслуживания 
пришел уже от жителей по-
селка Светлый Холмогорского 
района.

– Подобная ситуация 
складывается практически в 
каждом муниципальном об-
разовании Архангельской 
области. Проблема доступ-
ности медицинской помощи, 
связанная с кадровым де-
фицитом, особенно усугу-
бляется в период отпусков 
персонала, – отметил Олег 
ЧЕРНЕНКО. – Чтобы обеспе-
чить жителей Поморья каче-
ственной и доступной меди-
цинской помощью, системе 
здравоохранения региона са-
мой требуется лечение, при-
чём экстренное. Для этого 
нужна принципиальная воля 
руководства региона.

индексации пенсий работаю-
щих пенсионеров неприемлем.

Пенсионеры входят в чис-
ло наименее социально защи-
щённых граждан. В нынешних 
непростых экономических ус-
ловиях государство должно 
уделить им особое внимание и 
предоставить дополнительную 
финансовую помощь.

ПЁТР ВАТУТИН: «ОТДАЛЁННЫЕ ОКРУГА АРХАНГЕЛЬСКА ТРЕБУЮТ ОСОБОГО ВНИМАНИЯ»
Накануне внесения проек-

та бюджета Архангельска на 
следующий год состоялось 
так называемое «нулевое 
чтение». Депутаты провели 
рабочую встречу с руково-
дителями департаментов ад-
министрации Архангельска. 
Итоги совещания проком-
ментировал руководитель 
фракции «СР» в Архгордуме 
Пётр Ватутин:

– Необходимо увеличивать 
финансирование отдалённых 
округов Архангельска. Особенно 
северной части города, куда вхо-
дит моя родная Соломбала.

Соломбальцы не должны 
чувствовать себя обделёнными 
по сравнению с жителями цен-
тральных округов. К сожале-
нию, сегодня происходит нао-
борот. Например, здесь самый 
вопиющий провал благоустрой-

ства общественной территории 
– сквер у «Соломбалы-Арт».

Чтобы хоть как-то скрасить 
неприятный осадок от этой 
ситуации, я предложил напра-
вить средства, полученные от 
штрафов подрядчику, на раз-
витие Соломбальского округа. 
В администрации города обе-
щали рассмотреть предложе-
ния после того, как подрядчик 
«дожмёт» благоустройство 

сквера.
Более того, на мой взгляд, 

в бюджете необходимо зало-
жить дополнительные сред-
ства, чтобы поддержать эти 
инициативы. Например, в по-
сёлке 21-го лесозавода нет 
ни одной детской площадки! 
На 14-ом лесозаводе не мо-
гут нанести «зебру» у школы, 

(Продолжение на стр.2)
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«ПЛАСТМАССОВЫЙ МОСТ» ОПЯТЬ СНЕСЛО ШУГОЙ

Мост через реку Емца у села 
Сельцо Холмогорского райо-
на вновь не выдержал ноябрь-
скую шугу. Жители пяти дере-
вень остались отрезанными 
от «большой земли». Ситуа-
цию прокомментировала член 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Со-
брании депутатов Холмогор-
ского муниципального округа 
Ирина Трофимова:

– Конструкцию моста из по-
лимеров через речку Емца уста-
новили в июне 2021 года – опыт 
тогда назвали уникальным как 
для региона, так и страны. Но 
ноябрьская шуга внесла свои 
коррективы в эксперимент и в 
ноябре 2021-го, и в ноябре 2022 
года.

Река Емца уникальная: в за-
висимости от погодных условий 
за зимний период может вскры-
ваться не один раз. Ледостав 
поздний, а учитывая теплые 
зимы и затяжную осень в по-
следние годы, лед стоит на реке 
недолго.

Борьба за мост местных жи-
телей продолжается уже не 
один год, но районная власть не 
хочет слышать. Жители обра-
щались в различные инстанции, 

но получили только формаль-
ные отписки: во всех случаях 
ответ был со стороны «заинте-
ресованного лица» – районной 
администрации. Прокуратурой 
области в прошлом году была 
организована проверка по фак-
ту разрушения моста через 
Емцу, но дело закрыли.

А ведь изначально было 
предложение поставить мост 
из железных понтонов, которые 
освободились от моста через р. 
Ваймугу. Депутатами МО такое 
решение было принято, согла-
совано с Автодором, Миниму-
ществом – о безвозмездной 
передаче понтонов на нужды 
Емецкой администрации для 
ремонта моста через Емцу. Но 
администрация района потре-
бовала это решение отменить 
– и решили строить «игрушеч-
ный» мост за 22 млн рублей. А 
б/у понтоны были сданы в ме-
таллолом.

Специалисты по постройке 
нового моста предложили мост 
разводить на время прохода 
шуги, но получается, что они 
слабо представляют особен-
ности этого явления на нашей 
реке. Шуга может идти не один 
день, да и не один раз за осен-
не-зимний период.

В минувшие выходные де-
путаты, избранные от СР, 
члены и сторонники партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Лешуконском 
районе продолжили работы 
по обустройству обществен-
ного места на реке М.Енда.

Справедливороссы разров-
няли участок, отсыпали его 
песком, обустроили кострови-
ще. На берегу реки активисты 
углубили лопатами место для 
забора воды.

Как рассказал председа-
тель Совета местного отде-

ления, депутат Собрания Ле-
шуконского муниципального 
округа Алексей Шитиков, было 
приятно видеть чистоту и по-
рядок вокруг. Все прибрано. 
Весь пиломатериал в наличии, 
есть береста на розжиг, при-
везены сухие дрова.

– Мы рады, что наша вос-
становленная беседка пользу-
ется большой популярностью, 
– отметил Алексей Михайло-
вич. – Благодарим лешуконцев 
за чистоту и порядок в этом 
общественном месте. Готовы 
и впредь радовать земляков 
своими добрыми делами!

ЛЕШУКОНСКИЙ СУББОТНИК
Как отмечают местные жите-

ли, по этому мосту даже летом 
было небезопасно ездить из-за 
торчащих на дорожном полотне 
гвоздей.

Сейчас нам обещают до-
рогу по правому берегу реки. 
Но это не решит транспорт-
ную проблему! Она считается 
зимником, и полностью го-
товой для проезда легкового 
транспорта будет еще не ско-
ро. Но и в этом случае бли-
жайший магазин для жителей 
заречных деревень окажется 
почти в 50 км. А чтобы попасть 
на почту, в медпункт придется 
еще 40 км проехать до Сельца 
– и это в одну сторону. Рейсо-
вый автобус по этому марш-
руту не ходит, а значит, людям 
придётся нанимать транс-
порт, а это не менее 1000 ру-
блей до Емецка. На кладбище 
людям придется добираться 
тоже через Емецк (примерно 
90 км в одну сторону). Почто-
вым работникам с правого бе-
рега также каким-то образом 
надо будет попадать на почту 
в Сельце.

Оказание медицинской по-
мощи – это отдельная злобо-
дневная проблема. Машину 
скорой помощи забрали после 
смерти водителя; сейчас води-
тель есть, но машину не возвра-
щают. Медику приходится об-
служивать большой куст когда 
на чем придется.

Проблема с «пластиковым» 
мостом, фактически непредна-
значенным для реки Емца, бу-
дет продолжаться бесконечно, 
а значит, и бюджетные деньги 
будут тратиться нецелесоо-
бразно. «Скупой платит дваж-
ды» – это про наш случай. Жи-
тели просят заменить данное 
«чудо» на устойчивый, надёж-
ный мост, который будет функ-
ционировать большую часть 
года.

Депутаты фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Олег 
Черненко и Александр Носарев 
призвали губернатора Помо-
рья к ремонту автодороги Ар-
хангельск-Котлас.

17 ноября в рамках очеред-
ной сессии Архангельского 
областного Собрания депута-
тов члены фракции «СР» на-
правили депутатский запрос в 
адрес главы региона по пово-
ду аварийного участка трассы 
Усть-Вага – Ядриха. В доку-
менте говорится:

«В наш адрес многократно 
обращались жители Котлас-
ского муниципального округа, 
Красноборского муниципаль-
ного района, городских округов 
«Котлас» и «Город Коряжма» 
Архангельской области с жало-
бами на аварийно-опасное со-
стояние дороги регионального 
значения «Усть-Вага – Ядриха» 
на участках 184-192 км и 203-
220 км. В отношении указанной 

дороги постоянно нарушаются 
нормативные требования к те-
кущему содержанию, износ гра-
вийного покрытия составляет 
100 процентов. Регулярно здесь 
происходят дорожно-транспорт-
ные происшествия, застревает 
большегрузный транспорт.

В то же время по данным до-
рожным участкам осуществля-
ются автобусные пассажирские 
перевозки, в том числе межре-
гиональные, выполняется под-
воз детей к образовательным 

организациям.
Недавно в публичном ин-

формационном поле была оз-
вучена информация о том, что 
в ближайшие 5 лет на развитие 
дорожной сети нашего региона 
будет выделено 70 млрд рублей.

Жители Красноборского 
района, Котласского округа, 
городов Котлас и Коряжма 
выражают надежду на то, что 
аварийные грунтовые участки 
трассы, соединяющей област-
ной центр с городом Котласом, 
будут капитально отремонти-
рованы в рамках указанных 
(или иных) вложений.

Просим Вас взять данную 
проблему на личный контроль 
и принять решение о включе-
нии аварийных участков до-
роги регионального значения 
«Усть-Вага — Ядриха» в план 
работ по приведению дорог в 
нормативное состояние в бли-
жайшее время.»

Ответ обязательно опубли-
куем.

«ДОРОГА ЖИЗНИ» НА КОТЛАС

потому что нет тротуара. А тро-
туара нет, потому что не выделя-
ются средства на его обустрой-
ство… Очень нужен светофор на 
перекрёстке Советская-Мещер-
ского. Дело в том, что по этому 
перекрёстку сотни детей идут в 
школу, при этом большегрузы 
гоняют на большой скорости. 
Пора что-то решать с много-
страдальной набережной Геор-

гия Седова. Обязательно нужно 
продолжать ремонт внутриквар-
тальных и внутридворовых про-
ездов.

Очень радует тот момент, что 
наконец предусмотрены сред-
ства на техническое обследова-
ние сетей дренажно-ливневой 
канализации. Это также одна 
из самых болевых точек Солом-
балы, которая особенно остро 
даёт о себе знать весной и осе-
нью.

ПЁТР ВАТУТИН:
«ОТДАЛЁННЫЕ ОКРУГА АРХАНГЕЛЬСКА 
ТРЕБУЮТ ОСОБОГО ВНИМАНИЯ»

(Продолжение.
Начало  на стр.1)

19 ноября в Москве состоя-
лось заседание президиума Со-
циал-демократического союза 
женщин России, который значи-
тельно обновился в конце лета. 
В нем приняла участие Ирина 
Чиркова, возглавившая недавно 
региональное отделение Союза.

Сейчас в стране работает 
55 региональных отделений, 
в которых состоят россиянки 
совершенно разных взглядов, 

возрастов, профессий и сфер 
деятельности.

Президиум актуализировал 
форму и содержание обще-
ственного движения, распре-
делили направления деятель-
ности. Ирина ЧИРКОВА будет 
курировать социальную сферу.

Также участники обменя-
лись опытом ведения социаль-
но важных проектов с учетом 
проблематики текущего исто-
рического момента.

ЖЕНСКОЕ ДВИЖЕНИЕ
НАБИРАЕТ ОБОРОТЫ
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НЯНДОМА.
СВОИХ НЕ БРОСАЕМ!

Депутат Собрания Няндом-
ского муниципального округа, 
председатель местного отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Николай 
Зорин отправил гуманитарную 
помощь воинам-землякам, уча-
ствующим в СВО.

Как рассказал Николай Вла-
димирович, к нему обратились 
земляки, участвующие в СВО. 
Военнослужащие сообщили о 
том, что требуется постоянно, 
что является необходимыми 
расходными материалами.

Николай ЗОРИН оператив-
но организовал сбор нужных 
бойцам вещей. Инициативу 
депутата-справедливоросса 
поддержали няндомские пред-
приниматели Алексей Муха, 
Алексей Бачинов, Сергей Кова-

левский, Александр Кондрать-
ев, Сергей Негетов, Алексей 
Пономарев, Игорь Пошляков, 
Игорь Ульянов.

Совместными усилиями 
удалось собрать средства на 
приобретение и отправку нуж-
ных вещей и расходных мате-
риалов. Груз уже доставлен 
военнослужащим.

– Благодарю всех неравно-
душных жителей Няндомского 
округа за оказанную помощь 
по сбору и отправке посылок 
военнослужащим, участвую-
щим в СВО. Своих не бросаем! 
– отметил Николай Зорин.

В Архангельске состо-
ялось отчетно-выборное 
собрание регионально-
го отделения «Молодёжи 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ». 
Участники собрания подве-
ли итоги работы региональ-
ного отделения МСР в По-
морье за два года, а также 
избрали новый состав руко-
водящих органов.

Председателем Совета РО 
МСР на новый срок полномочий 
единогласно избран Николай 
Пархоменко.

В состав Совета РО также во-
шли Марат Кочибеков и Валерия 
Пархоменко.

Ревизором стал Владислав 
Климов.

В мероприятии приняла уча-
стие член Совета, руководитель 

Аппарата регионального отде-
ления СРЗП в Архангельской 
области Юлия Жданова. Она 
пожелала ребятам дальней-
шей плодотворной работы и 
новых достижений.

Также участники собрания 
обсудили основные направле-
ния деятельности молодежной 
организации и приняли план ме-
роприятий на ближайшее время.

МОЛОДЕЖЬ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

28-29 октября состоялся 
добровольческий форум «PRO-
ДОБРО», организованный в 
рамках проекта «Добровольче-
ский центр «Волонтер Каргопо-
лья». В мероприятии приняли 
участие более 50 представите-
лей молодежи Каргопольского 
муниципального округа, реа-
лизующих практики волонтер-
ской деятельности.

Активное деятельное участие 
в организации и проведении фо-
рума приняли председатель Со-
вета Каргопольского МО партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Светлана ПОНОМАРЕ-
ВА (организатор форума, руко-
водитель ресурсного центра до-
бровольчества Каргопольского 
муниципального округа) и член 
Совета Каргопольского МО 
партии, активист МСР Оксана 
Мишина (организатор одной из 
полезных площадок).

Как отметила Светлана Поно-
марева, целью форума являлось 
повышение уровня мотивации 
молодежи к участию в волонтер-
ской деятельности и решению 
проблем, с которыми сталкива-
ется современное общество.

В первый день форума юные 
добровольцы и их наставни-
ки вместе с приглашенными 
спикерами обсудили вопро-

сы организации социального, 
экологического, событийного, 
культурного и патриотическо-
го волонтерства. Проработали 
наиболее значимые обществен-
ные запросы, этику волонтера.

В рамках полезной програм-
мы второго дня форума было 
организовано семь площадок 
добрых дел различной тема-
тики. Волонтеры приняли уча-
стие в акциях «Сказкотерапия» 
«Содержим книги в порядке», 
занимались благоустройством 
территории вокруг Церкви Со-
шествия Святого Духа (объект 
культурного наследия народов 
РФ регионального значения), 
убирали строительный мусор и 
т.д. На экоплощадке волонтеры 
узнали о видах вторсырья, по-
пробовали прессовать картон 
на специальном оборудовании.

Добровольческий форум 
«PROДОБРО» состоялся при 
поддержке администрации 
округа, объединил учреждения 
образования, культуры и твор-
ческие коллективы, представи-
телей предпринимательского 
сообщества и НКО Каргополья. 
Частичную финансовую помощь 
в проведении мероприятия ока-
зал и Совет регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архан-
гельской области.

КАРГОПОЛЬСКИЕ ВОЛОНТЕРЫ

В АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ НАЧАЛ
 РАБОТУ ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ ПО
ВОПРОСАМ ОБРАЩЕНИЯ С ОТХОДАМИ

В состав общественного 
совета при региональном опе-
раторе по обращению с ТКО 
на территории Архангельской 
области вошел руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Гор-
совете Северодвинска Вале-
рий Серба.

На первом заседании сове-
та Валерий Николаевич задал 

руководству регионального 
оператора вопросы об орга-
низации в Северодвинске (в 
городе и на Яграх) экобаков и 
модульных контейнеров. Гене-
ральный директор ООО «Эко-
Интегратор» Валерий Шуш-
ков поддержал предложение 
справедливоросса. Места для 
размещения этих объектов 
должна определить админи-
страция города корабелов.

ЦЕНТРЫ ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН СОБИРАЮТ ГУМПОМОЩЬ ЖИТЕЛЯМ 
НОВОРОССИИ И УЧАСТНИКАМ СВО
В октябре 2022 года все Центры защиты прав граждан по всей стране совместно с партией
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ начали сбор помощи жителям ДНР, ЛНР, Херсонской
и Запорожской областей, а также бойцам, которые выполняют воинский долг
по защите рубежей России – «Своих не бросаем!».
Список того, в чем остро нуждаются наши соотечественники, вы можете найти на странице проекта.
Гуманитарный груз будет доставляться в региональные представительства Центра
в Донецке и Луганске.

В Архангельске Центр защиты прав граждан находится по адресу: ул. Карла Либкнехта, 18/2
(тел. 63-90-86). Руководитель - Демид Лариса Николаевна.

22 ноября в Кирхе состоялся 
юбилейный концерт архангель-
ского городского ансамбля 
народной песни и танца «Ди-
вованье». Новой программой 
«Русь изначальная» коллектив 
отметил 10-летие творческой 
деятельности.

В репертуаре ансамбля 
представлено песенное насле-
дие регионов России и извест-

ные произведения в автор-
ской аранжировке. Коллектив 
принимает активное участие в 
различных городских и област-
ных мероприятиях, участвует и 
побеждает во всероссийских и 
международных конкурсах ис-
полнительского мастерства.

Идейный вдохновитель и 
бессменный руководитель 
«Дивованья» – лауреат меж-
дународных и всероссийских 

конкурсов, член Совета РО 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, депутат Ар-
хангельского областного Со-
брания Владислав СМЕЛОВ.

Поздравляем Владислава 
Сергеевича и всех участни-
ков ансамбля «Дивованье» с 
юбилеем коллектива и желаем 
творческого долголетия, вдох-
новения, новых побед и дости-
жений!

«ДИВОВАНЬЕ» ОТМЕТИЛО ЮБИЛЕЙ



4

Официальное печатное издание Социалистической политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ  в Архангельской области газета «Справедливость и власть» Главный редактор – Еремина А.В. Тираж 25000 экз. Учредитель и издатель: 
Региональное отделение Социалистической политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ в Архангельской области. Адрес редакции и издателя: 163001,г. Архангельск, ул.Карла Либкнехта, д.18/2, тел/факс (8182) 200258. Отпечатано 
в ООО «Типография «Правда Севера». 163002, Архангельская область, г. Архангельск, пр. Новгородский, 32. Заказ №  3140 Подписано в печать 29.11.2022. Время подписания в печать: по графику 13.00, фактически 15.00. Дата выхода в свет: 30.11  .2022. Газета 
зареги стрирована 9 июля 2013 года Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Архангельской области и Ненецкому автономному округу Свидетельство о регистрации СМИ ПИ 
№ТУ2900454 Возрастная категория 16 +. Цена свободная. Подписной индекс ПИ - 152.

В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в ноябре.
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1 ноября – депутат Совета 
депутатов МО «Федорого-
родское» Шенкурского муни-
ципального района Колобуш-
кина Татьяна Владимировна

4 ноября – депутат Совета 
депутатов МО «Покровское» 
Онежского муниципального 
района Архипова Екатерина 
Викторовна

9 ноября – член Вилегод-
ской ТИК от СРЗП Ружников 
Игорь Александрович

11  ноября –  депутат Сове-
та депутатов МО «Заостров-
ское» Приморского муници-
пального района Починкова 
Раиса Николаевна

11 ноября – депутат Со-
вета депутатов городского 
поселения «Вельское» Вель-
ского муниципального райо-
на Павловский Сергей Алек-
сандрович

12 ноября – депутат Сове-
та депутатов МО «Черевков-

С днём рождения! 

ское» Красноборского муни-
ципального района области 
Суханов Григорий Михайлович

13 ноября – депутат Со-
вета депутатов сельского 
поселения «Усть-Вельское» 
Вельского муниципального 
района Звездина Екатерина 
Валерьевна

16 ноября – депутат Собра-
ния депутатов МО «Вельский 
муниципальный район» Коно-
валов Иван Николаевич

16 ноября – член партии 
СРЗП, член Совета МО СРЗП 
в ТО Варавино-Фактория                 
г. Архангельска  Хромцова Ра-
уиля Хакимовна

30 ноября – член Лешукон-
ской ТИК от СРЗП Хохлов Вик-
тор Николаевич

30 ноября – депутат Совета 
депутатов МО «Луковецкое» 
Холмогорского муниципаль-
ного района Старикова Ольга 
Ивановна 

ГОРДИМСЯ НАШИМИ ЖЕНЩИНАМИ!

20 ноября в Каргополе со-
стоялся районный этап област-
ного конкурса «Женщина года 
– 2022».

На сцене Центра культурного 
развития собрались самые оба-
ятельные и привлекательные, 

заботливые и трудолюбивые, 
достойные и уважаемые жи-
тельницы Каргопольского окру-
га. В номинации «Лидер обще-
ственных инициатив» победила 
член Совета Каргопольского 
МО партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, активист 

МСР Оксана МИШИНА.
Как рассказала Оксана Вла-

димировна, подготовка к кон-
курсу продолжалась почти ме-
сяц. Особенно важной в это 
время стала поддержка семьи, 
коллег и единомышленников.

– Моя активная обществен-
ная деятельность и опыт руко-
водителя молодежной органи-
зации позволили мне принять 
участие и стать победителем в 
номинации «Лидер обществен-
ных инициатив», – поделилась 
Оксана Мишина. – Огромное 
спасибо моей семье, маме, 
мужу, всем, кто за меня пере-
живал и помогал! Я очень ценю 
каждого!

Поздравляем Оксану Ми-
шину с заслуженной победой 
и желаем успеха на областном 
этапе конкурса «Женщина года 
– 2022».

Заместитель руководите-
ля фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Горсо-

вете Северодвинска, директор 
ООО «Полярные зори» Светлана 
Морозова удостоена Почетной 

грамоты Минпромторга России.
24 ноября на XVI региональ-

ном Торговом форуме Архан-
гельской области директор 
департамента развития вну-
тренней торговли Министерства 
промышленности и торговли 
Российской Федерации Ники-
та Кузнецов вручил Светлане 
Морозовой Почетную грамоту 
Минпромторга России за боль-
шой вклад в развитие промыш-
ленности и многолетний добро-
совестный труд.

– Хочу выразить благодар-
ность за столь высокую оценку 
моей многолетней предпри-
нимательской деятельности, 
– рассказала Светлана Анато-
льевна. – Конечно, получить 
эту награду было бы невозмож-
но без поддержки моего кол-
лектива, и я благодарю каждо-
го, кто много лет идёт со мной 
рядом, помогает мне учиться 
новому и развивается вместе 
со мной.

Поздравляем Светлану Мо-
розову с заслуженной наградой 
и желаем благополучия, успехов 
в любимом деле, новых дости-
жений и побед.

СВЕТЛАНА МОРОЗОВА ОТМЕЧЕНА 
НА ФЕДЕРАЛЬНОМ УРОВНЕ

31 октября известный кот-
ласский писатель, член партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА 
ПРАВДУ Вячеслав Чиркин отме-
тил 85-летний юбилей.

Помощник депутата АОСД 
Александра Носарева, предсе-
датель Общественного Совета 

ГО “Котлас” Елена Елисеенкова 
поздравила Вячеслава Павло-
вича и вручила ему Благодар-
ственное письмо Архангель-
ского областного Собрания 
депутатов.

«Разрешите выразить нео-
бычайное восхищение Вашим 
талантом употреблять слова 
русского языка так, чтобы они 
писали образы и создавали 
живые картины. Вы умеете 
мастерски показывать как 
очевидную реальность, так и 
неочевидные вещи. Многим 
неочевидные. Как в природе, 
так и в характерах людей и 
животных. Как же мы счастли-
вы от того, что в нашем горо-
де живет и творит настоящий 
писатель, добрый и отзыв-
чивый, искренний и чуткий, 
не растерявший свой пози-
тивно-заразительный взгляд 
на жизнь до своего 85-ле-
тия, пройдя много житейских 
трудностей.

Вы – рабочий человек, сози-
датель, мастер как в ремесле 
печника и строителя, так и в пи-
сательском деле. Вы подарили 
истинное наслаждение детям 

ТВОРЧЕСКОГО ДОЛГОЛЕТИЯ!

и взрослым своими книжны-
ми героями и открыли для них 
сотни новых слов и смыслов. 
Неповторимый! Неизменно лю-
бимый и долгожданный автор! 
Подарок судьбы для Котласа и 
Архангельской области. Гор-
димся Вами и Вашим творче-
ством!

Дорогой Вячеслав Павло-
вич! Желаем вам крепких сил 
и здоровья, благополучия в 
жизни, мира, здоровья и боль-
шого вдохновения радовать 
своих читателей. Вы в ответе 
за тех, кого приручили!.. Чита-
тели ждут встреч с вашим ду-
шевным, настоящим русским 
северным языком, богатей-
шим и красивейшим!» – отме-
тил депутат АОСД Александр 
Носарев в поздравительном 
адресе.

К 85-летию писателя в из-
дательстве «Северная дорога» 
вышло второе, дополненное из-
дание «Северные были».

«Я на сегодня — переполнен-
ный сосуд. В него сколько не 
добавляй, проливается. Я могу 
только отдавать», — заметил 
Вячеслав Павлович.

ЮБИЛЕЙ ИЗВЕСТНОГО ЗЕМЛЯКА

В ноябре   фольклорный кол-
лектив «Здарье» из Виногра-
довского округа Архангельской 
области отметил свой 30-лет-
ний юбилей.

«Здарье» – по-настоящему 
народный коллектив. Он состо-
ит из непрофессиональных, но 
талантливых, творческих, про-
должающих традиции хорово-
го искусства и любящих всем 
сердцем русскую песню ар-

тистов. В составе коллектива 
есть и активисты Виноградов-
ского местного отделения пар-
тии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ» Галина Поздее-
ва и Татьяна Пахтусова.

Поздравляем всех участ-
ников «Здарья» с юбилеем 
коллектива и желаем неисся-
каемого вдохновения, твор-
ческого долголетия, радости 
новых встреч со зрителями и 
ярких концертных программ.

Рождение ребенка – это 
всегда большая радость! В 
многодетной семье Черняевых 
из Устьянского района сын Вла-
дислав – пятый ребёнок!

Активисты Архангельского 
регионального отделения Со-
циал-демократического союза 
женщин России навестили Га-
лину Черняеву в областном пе-
ринатальном центре и вручили 
подарки от Ирины Чирковой.

– Галина, наш активный пар-
тиец Устьянского отделения, 
и её сынишка чувствуют себя 
хорошо. Сегодня они поехали 
домой в поселок Октябрьский, 
– рассказала член Совета АРО 
СДСЖР, руководитель Аппара-
та РО СР Юлия Жданова. – Же-
лаем маме и малышу крепкого 
здоровья, а всей многодетной 
семье Черняевых счастья и бла-
гополучия!

С НОВОРОЖДЕННЫМ!


